

# Relais pour l'indépendance de l'OMS

Nous venons de participer les 14 et 15 décembre à la 190<sup>ème</sup> semaine de « vigie » organisée depuis 3 ans devant le siège de l'Organisation Mondiale de la Santé (OMS en français, WHO en anglais, MOS en espéranto) à Genève par le Collectif d'ONGs « Pour l'indépendance de l'OMS ».

Près de 300 militants et/ou scientifiques de toute la France, de Belgique, de Suisse, de Biélorussie, de l'Ukraine...se relaient tous les jours ouvrés de 8h00 du matin jusqu'à 18h00 sur un bout de trottoir au carrefour des Morillons pour interpeller les consciences sur l'insoutenable position de l'OMS qui refuse de dire la vérité sur les conséquences de la catastrophe de Tchernobyl.

Il apparaît plus que jamais que, pour se développer, le nucléaire a absolument besoin de mensonges et de dissimulation !

Qu'on en juge !

Le collectif d'organisations qui comprend notamment le Réseau Sortir du Nucléaire, la Criirad de Valence, Contr'Atom à Genève, Les Enfants de Tchernobyl Bélarus,...se bat pour dénoncer un Accord datant de 1959 -référéncé WHA 12-40 – qui lie l'OMS et l'AIEA (Agence Internationale de l'Energie Atomique) agence de l'ONU dont la mission est de promouvoir le nucléaire civil.

Que dit cet accord ?

Il stipule qu'aucune des 2 agences de l'ONU ne peut prendre de positions publiques qui puissent nuire aux intérêts de l'autre !

Que se passe-t-il lorsqu'il ya **conflit d'intérêts** entre l'information et la prise en charge de la santé des populations par l'OMS et les intérêts de l'AIEA qui dépend du Conseil de Sécurité de l'ONU ?

La réponse est dans la gestion de la **catastrophe de Tchernobyl** survenue le 26-04-1986.

En novembre 1995 l'OMS a réuni une conférence internationale à Genève sur les conséquences de Tchernobyl. 700 experts sont présents et de nombreux témoignages sont inquiétants. **Les actes de cette conférence ne seront jamais publiés.** On a appris en 2001 par le Dr Hiroshi Nakajima , directeur de l'OMS à cette époque , que la censure des actes est due à la nature des liens juridiques entre l'OMS et l'AIEA .(interview de la télé suisse italienne)...

Six mois plus tard, l'AIEA convoque une autre conférence à Vienne (avril 1996) qui donne ce bilan officiel de la catastrophe que l'OMS cosigne : 32 morts, 200 irradiés, 2000 cancers de la thyroïde chez les enfants ! **Ces chiffres** révisés à la hausse en septembre 2005 (56 morts, 400 irradiés, 4000 cancers) **sont tout aussi dérisoires.** Ils ne tiennent aucun compte de l'état de santé des enfants, à 80% malades dans les zones

contaminées, ni du nombre de morts et d'invalides parmi les 600 000 à 1 million de liquidateurs qui sont intervenus pour éviter une plus grande catastrophe : **985 000 décès à travers le monde entre 1986 et 2004 attribuables aux retombées de l'accident** c'est le chiffre avancé en janvier 2010 par l'Académie des Sciences de New York dans un ouvrage qui met à la disposition du lecteur une grande quantité d'études collectées dans les pays les plus touchés : la Biélorussie, la Russie et l'Ukraine \*

**Nous exigeons de l'OMS qu'elle agisse comme le prévoit sa Constitution, en toute indépendance de l'AIEA, afin de cesser d'être complice d'une désinformation à propos du nucléaire en général. Nous exigeons qu'elle soutienne l'effort de recherche des scientifiques** qui tentent, suite à la catastrophe de Tchernobyl, d'aider les populations contaminées à lutter contre les effets de la catastrophe. **Nous exigeons qu'elle prenne l'initiative de recherches et de prophylaxie sur le problème controversé de l'irradiation interne par les faibles doses des radionucléides** continuant d'être actifs pendant des périodes allant de quelques décennies à des milliers d'années.

Consequences of the catastrophe for people and the environment", *Annals of the New York Academy of Sciences*, vol.1181, Wiley-Blackwell, 2010,330 pages

Pour vous informer sur l'action du **Collectif**

« **Pour l'indépendance de l'OMS** »

[www.independantwho.info](http://www.independantwho.info)

**Contacts** : Eric Peytremann + 41(0) 79 331 09 75 [epeytremann@bluewin.ch](mailto:epeytremann@bluewin.ch)

**Si vous souhaitez participer à la Vigie pour une heure, un jour, une semaine...à Genève** : Inscriptions auprès de : Paul Roullaud +33(0) 240 87 60 47

[Paul.roullaud@free.fr](mailto:Paul.roullaud@free.fr) (Hébergement offert)